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新中超新中超 新建业新建业

最豪华的教练组
给建业带来了什么？

能“跑死”对手的体能？免试外援的惊人实力？
行云流水似的韩式进攻？

明晚，“神秘”建业将撩开面纱

在建业历史上不乏外籍教
练，也不乏经历辉煌的大牌儿教
练，但像今年这个教练组的豪华
程度似乎还没有：不仅主教练金
鹤范在韩国足坛地位显赫，就连
他的几个韩国助手也都是拥有博
士学位。从去年12月上旬入主
建业之后，除了在中牟基地进行
了20多天的体能训练之外，其余
的大多数时间都游离于球迷和媒
体的视野之外，以至于现在的建
业队变得前所未有的“神秘”。来
自韩国的豪华教练组为这支队伍
带来了些什么？明天晚上，“神
秘”的建业队就将撩开面纱。

晚报首席记者 郭韬略/文
晚报记者 白 韬/图 体能充沛“跑死”对手？

“队员们在韩国进行了艰苦的训练，所有人都付出很多，你现在见到他们，会感觉都
变黑变瘦了。比如队长陆峰，就瘦了差不多7公斤，所以说我们的收获是很大的。”金鹤
范前天在介绍球队的情况时如是说。

从去年重新集中到现在，3个月的时间，瘦了10多斤，即便是对于用心“减肥”的普
通人来讲，这也算是个了不起的成就，更别说原本就保持着大运动量、脂肪含量并不高
的职业运动员了，由此可见建业队训练的残酷程度。

一接手建业队，金鹤范就表达了和很多韩国教练一样的对体能的重视：“这是技战
术能够实施的基础。”体能训练占了他日常训练的很大比重。

今年中国足协取消了YOYO体能测试，然而对于建业队员来讲，不仅没有得到任何
放松，反而是更紧张了。YOYO被金鹤范拿来作为一项重要训练内容，而他的标准则比
中国足协原先要求的高得多。到现在，每次放假后重新集中，先跑个YOYO，已然成为
球队的惯例。

残酷的训练带来的是明显的效果。从刚接手球队时的“比想象得差”，到韩国期间
的“已经达到了要求的70%”，联赛开始前，金鹤范表示队员在体能方面已经实现了自己
目标的80%。“当然，要实现100%，那是非常难的。”老金补充说。

从目前情况看，老金显然对队员的体能状况还是满意的，而在中超，建业队员的体
能从来都不能算是差的。经过一番高标准严要求之后，建业队是不是能“跑死”对手？

免试外援 天降神兵？
中超看外援，外援的质量如何，对于一支球队的成绩往往是决定性的，这一点儿从

2009赛季的奥里萨德贝身上已经得到了充分的验证。而到目前为止，建业队最让人担
心的，也是这个教练组受到质疑最多的就是外援。不过虽然看上去过程很仓促，但毕竟
还是在“该来的时候都来了”。

今年俱乐部在挑选外援方面给了教练组极大的自主权，5名外援中，除了回归的内
托之外，其余 4人均为金鹤范钦定，而且这其中也只有前锋胡姆洛有过一段时间的试

训，其余人都是面试直接签约。而从内托的回归看，引援工作似乎也算不上成功。
不过金鹤范对于自己的眼光还是非常地自信：“法比奥在巴西多个优秀俱乐

部踢过球，如果不是机缘巧合，他是不会来中超踢球的；胡姆洛在韩国济州联队效
力过，个人能力很不错；迪亚戈的速度奇快，我想每个中超对手遇上他都会很头
疼；李准叶是韩国国奥队队员，曾经代表明治大学和我们在热身赛中多次交手，他
将来肯定会成为韩国国家队的队员；此外，就是大家非常熟悉的内托。”

因为到队时间晚，加之金鹤范近几天出于保密考虑训练都是在全封闭的状态
下进行，4名“新外援”中，除了月初在韩国媒体曾经观看了法比奥的半场比赛之
外，即便是对于长年跟队采访的记者，其余人也都是生面孔。外援究竟实力如何，
还尚须联赛来检验。
一个好消息是，内托并非如之前想象的恢复时间需要很长。刚回来时在接受采访

时，由于沟通、翻译的原因，内托所说的“两周”被误认为“两个月”。而据介绍，最近的训
练中，内托表现相当好，即便是本周六还不能首发出场，到第二轮就完全没问题了。

韩式绞杀 锋芒毕露？
“之前看录像，感觉建业是一支防守型的球队，我要把队伍变得有更强的攻击性。”

这是金鹤范第一次接受河南媒体采访时说的话。
“你们的目光中没有杀气，这样不行，你们必须变得自信，要有战胜对手的欲望和决

心。”这是金鹤范第一次和队员们见面时说的话。
进攻，这两个字可以基本概括了金鹤范的战术理念。而从之前记者所看

到的为数不多的球队热身赛看，相比以往，建业队的“攻击性”确实是明显加
强了。跑动更多，三条线的整体移动更快，队员向前的意识也更坚决。几个
月的韩式足球理念的灌输已经起到了相当的作用。“新赛季开始后，你们会发
现球队会有所变化。”金鹤范说。

事实上，赏心悦目的配合，行云流水的进攻，是每个球迷都愿意看到的，
但与此同时，这些又与“成绩”存在着一定的矛盾。历史上的建业队，无论是
在中甲还是在中超，都是以防守反击打法为主的，当然，这也是由球队实力决
定的。然而对于这样一支坚持了10多年防守风格的队伍，风格的转变，短短
几个月的时间，还是显得太短了。

“我注意了一下 2009年的技术统计，在所有中超球队中，建业队攻入对
方30米区域的次数是最少的。”金鹤范说。这也是需要来改变建业的重要理
由。但是需要指出的是，恰恰是 2009年，建业夺得了历史最好成绩，联赛第
三名，而且一度距离冠军非常接近。

“成绩”和“好看”之间，相信每个人都有自己的选择。但一旦成绩可能会变得“危
险”乃至致命，那么对于所有人来讲，倾向性就会明显得多。而在中超，实用主义足球历
来盛行，得势不得分从来就是普遍现象，在进入到真刀真枪的实战阶段，金鹤范的韩式
绞杀能否收到期望中的效果？

外来和尚
能否适应？

今年中超16支队伍中，出现
了 11个外籍教练，“土洋对话”

“洋洋对话”将是重要的风景。
有了扫黑反赌风暴的涤荡，中国
足球的环境干净了许多，这也让
相比之下，土教练的“优势”不似
以往那般明显，然而对于外教来
讲，同样也还存在“适应”的问
题，谁适应得更快，谁成功的概
率就更大。

其实很多外籍教练来中国，
从内心来讲并不认可中超联赛
的水平，这一点儿从老金的日常
谈话中也能感受得到。比如他
说“如果不是机缘巧合，法比奥
不可能来中超这种水平的球队
踢球”，比如他说“我们和K联赛
球队不在一个档次”。平心而
论，这样的说法并没有什么错，
但如果是把“中超水平低”放大，
或者还完全用以往的带队经验
来指导的话，那么就会给自己的
执教生涯带来很多困难。

中超的水平不高是事实，但
其复杂程度也是事实。抛开曾
被议论多多的“人文环境”不
说，单是中国宽广的地域，城市
之间自然条件的差别，对于很
多外教来讲也是个全新的课
题。在韩国期间，记者曾经和
教练组聊起过首个主场与长春
调换的话题，从中得知老金其
实对于“主客场”并不是很在
意。而事实上，我们都知道，在
4月初，去长春打客场与在郑州
打主场，其间的差别那可是“相
当的大”。这个小小细节，也许
恰恰能说明一些问题。

适应，其实不仅仅是金鹤范
一个人的事情，这需要中韩两方
的教练、俱乐部和教练组、教练
组和队员等各方面来通力合
作。在联赛尚未开始之前，就说
到可能“水土不服”，似乎显得有
些不厚道，但有必要指出的是，
迄今为止，建业历史上的所有外
籍教练，无一不是以失败告终，
而“不服水土”恰恰是他们失败
的重要原因。

金鹤范对于可能出现的困
难，尤其是开局阶段接连面对强
敌的困难局面也有着充分的心
理准备：“联赛是要看最终结果
的，球队真正发生改变需要时
间，我们也需要时间。”而归根结
底，时间是需要自己来争取的。

内托（左）是大家唯一熟内托（左）是大家唯一熟
悉的一个外援悉的一个外援

金鹤范金鹤范


